

3. Januar 1933

Lieber Gogarten!

Du wirst, wie ich höre am 6. Januar einen Vortrag in Barmen halten. Meine Bedenken gegen deine theologische Haltung und Richtung haben sich im vergangenen Jahr in einer mich selbst sehr beunruhigenden Weise zugespitzt. Es kann eigentlich nicht anders sein, als dass dies auf Gegenseitigkeit beruht. Ich weiss nicht, ob es auf die Dauer angehen wird, dass wir, als ob nichts wäre, in ZdZ nebeneinander jeder das Gegenteil von dem sagen, was der andere für richtig hält. Und ob wir uns auf die Dauer doch wieder ein jeder durch die Methoden, Lehren und Bestrebungen des andern durch dieses stillschweigende Nebeneinander der Öffentlichkeit gegenüber belasten dürfen. Aber bevor wir uns darüber abschliessende Gedanken machen, sollten wir uns sicher noch einmal gesehen und gesprochen haben. Kannst du das nicht im Anschluss an deinen Barmen Vortrag möglich machen? Aus bestimmten Grund möchte ich Köln dafür in Vorschlag bringen. Ich würde einige jüngere, an dieser Auseinandersetzung sehr beteiligte theologische Freunde (nicht K.L. Schmidt) dahin mitnehmen und es dir überlassen, ev. ein Gleiches zu tun. Magst du mir vielleicht telegraphischen Bescheid geben, ob, wann und wo wir uns treffen können.

Mit freundlichem Gruss

Dein

KBA 9233.5